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香港文匯報訊（記者 陳永臣）香港青年對國家認同感逐漸上揚。

學友社昨日發表「中學生看內地與香港關係」的意見調查，反映逾六

成受訪學生認為自己同時是中國人及香港人，比去年上升3.5個百分

點，另有逾三成學生表示願意到內地升學、工作或創業，惟有逾半受

訪學生未曾參加過任何到內地的交流團。有教育界人士認為，要加強

學生對祖國的連繫和親切感，首先是要學生明白祖國發展對自己的切

身關係。學友社建議政府增加資源，以支援學校舉行更多交流團，讓

學生可更深入認識祖國。

港生認同國人身份增
教界倡增北上交流團
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香港人口持續高齡化，用

血需求將持續上升。政務司
司長張建宗昨日發表網誌，

呼籲市民加入捐血者行列，社會各界人士和團體
亦可同心協力推動更多市民捐血。他又提到，不
少恒常捐血者均來自紀律部隊，讚揚他們「不單
工作時嚴守紀律，放諸捐血亦然」，而其他同事
的支持亦不可或缺。
張建宗引述香港紅十字會輸血服務中心資料指

出，去年全港共有近16萬位熱心捐血人士，當
中恒常捐血者超過12萬人，約60%收集到的血
液來自16歲至40歲人口。惟隨着出生率下降，
16歲至25歲的初次捐血人數，自2011年起下
跌，由逾3.5萬人跌至去年只有2萬人。

張建宗冀增青年「新血」
他續指，去年全港參與捐血及成功捐血人次，

較前年下跌約5%。過去兩年，每年皆有近4萬
人因血紅素不足而需暫緩捐血。因此，他呼籲年
輕人加入捐血者行列，共同建構關愛互助的社
會；社會各界人士和團體亦可同心協力，推動更
多市民參與捐血，令血庫存量及時獲得補充，確
保病人得到適切的臨床輸血治療。
他透露，中心已正式開展本年度巡迴在特區政

府各部門募集血液。兩星期前，政府總部一連兩
天舉行捐血活動，他與食物及衛生局局長陳肇始
及多個政策局局長均有到場支持，他鼓勵同事積
極響應恒常捐血。在本年度，公務員編制預計會
增加6,700個職位，他期望這些「新血」也可加
入捐血者行列。
他表示，政總捐血日合共有278位同事參與，

成功捐贈204包血液，打破過往政總捐血日的紀
錄。政府各部門多年來已有逾150個政府單位安
排同事捐血。去年各部門共舉辦77次流動捐血
活動，為血庫貢獻近4,000包血液。今年截至本
月中，政府部門已舉辦55次捐血活動，成功收
集逾3,000包血液。未來數月活動將繼續。

讚紀律部隊嚴己捐血
他又特別提到，不少恒常捐血者均來自紀律部

隊，指他們不單工作時嚴守紀律，放諸捐血亦然。
本港捐血紀錄保持者李錦強就是退休警務人員，至
今已捐血逾630 次；而不少任職消防、救護、海關
等同事，亦十分熱心，定期捐血。當然，文職同事
的支持亦是不可或缺。■香港文匯報記者 高俊威

人口老化用血增
司長籲踴躍捐輸

政府建議法定男士侍產假由3天增加至5
天，勞工及福利局局長羅致光昨日發表網誌
形容，由 3天增至 5天「並不算十分理

想」，卻是勞資雙方得來不易的共識，應予珍惜和尊重，這亦
是政府唯一可以接受的方案。他希望爭取最快在明年農曆新年
前後落實此安排。
羅致光表示，在國際間的研究結果中，侍產假能否減低產婦

出現產後抑鬱症沒有顯著直接的關係，惟侍產假明顯可增加父
親參與照顧兒女的投入度，增加對產婦的支援，從而減低產後
抑鬱症的風險。而近年歐洲多國的父母產假安排，背後還有男
女平等的意念。

羅致光：政府唯一可接受方案
他表示，父親參與子女的照顧與教育，對於子女的健康與成

長有着顯著正面的關係，透過增加侍產假，有望讓更多父親從
子女出生開始，就負起更多參與照顧孩子的責任，既可減低新
生媽媽的負擔及患上產後抑鬱的風險，更可讓夫婦倆盡早分擔
育兒責任。
他指，雖然將侍產假由3天加至5天，並不算十分理想，但
這是勞資雙方得來不易的共識，應予珍惜和尊重，這亦是政府
唯一可以接受的方案。
他又指，立法會有關法案委員會已於上周三完成審議法案工

作，但由於立法會於10月10日才復會，根據程序，最快要到
10月24日，法案才可恢復二讀。他希望能夠成功爭取，最快
在明年農曆新年前後落實增加法定侍產假的安排。

■香港文匯報記者 高俊威

法定5天侍產假 勞資共識應尊重
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民建聯對於「港
獨」一向採取零容
忍、零姑息的態度。

對於保安局局長李家超早前表示考慮根據
《社團條例》第八條，禁止「香港民族
黨」的運作，我們認為是一個很好的事
例，我們同時促請當局繼續密切注視其他
「港獨」勢力的行動，若出現違法情況，
必須嚴肅跟進。

推「獨」勾「獨」禍國安
「香港民族黨」於2016宣佈成立，主

張「廢除基本法」，更以「香港脫離中
華人民共和國」，推動「獨立建國」為
綱領。據報章報道，該黨召集人陳浩天
等人經常參與「台獨」、「藏獨」及
「疆獨」等分裂國家的活動，更與支持
「台獨」組織簽訂「合作備忘錄」，共
同推動「港獨」及「台獨」。「民族
黨」亦在本港推動「港獨」，包括在各
院校派發「港獨」單張，更推行所謂的
「中學政治啟蒙計劃」，推動「香港獨
立」，荼毒香港青年。很明顯，這個組
織的主張及行為，已嚴重危害國家安
全。
根據憲法第五十二條，中華人民共和
國公民有維護國家統一和全國各民族團
結的義務；而第五十四條亦規定，中華
人民共和國公民有維護祖國的安全、榮
譽和利益的義務，不得有危害祖國的安
全、榮譽和利益的行為。

基本法第一條更指明，香港特別行政區是中華
人民共和國不可分離的部分。無論以任何方式宣
揚「港獨」，都是將香港從中華人民共和國分離
出去，破壞國家統一，完全抵觸憲法和基本法，
衝擊「一國兩制」。
因此，民建聯認為當局對「香港民族黨」所採

取的決定，是合憲、合法和合理，並彰顯出特區
政府維護國家統一及安全的意志及決心。
維護國家的統一及領土完整，不單是國家憲

法、基本法的規定，更是所有中國人應當履行的
責任。然而，反對派竟然組織聲援「民族黨」的
遊行，過去他們就是經常包庇暴力行為，最終導
致情況失控，引發「佔中」及旺角暴動事件。由
此可見，反對派為了對抗中央，可以無視國家主
權、安全及民族利益，民建聯亦因此促請政府應
當防微杜漸，將「港獨」消滅於萌芽狀態。

■立法會議員 李慧琼
註：標題及小題為編者所加
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「熱狗（熱血公
民）」前「首領」
狗達早前一洗「萬

人台」嘅氣魄，跪低死乞爛乞300個網台
計劃訂購，令唔少人驚訝。仇口深上加
深嘅「神駒」仇思達前晚就踢爆，話原
來狗達3個月前已經連自己層樓都按埋，
質疑所謂訂購網台計劃其實只係幫佢贖
樓，恥笑一班「熱狗」根本就係俾人
呃。狗達得知自己俾神駒踢爆後，弱弱
地「啊」咗一聲，但佢facebook噚日就冇
回應過件事，反而貼咗自己搭的士返屋
企嘅嘢出嚟「炫富」。又真係幾值得
「炫耀」嘅，家層樓按咗，搭的士真
係好豪㗎啦。

4月按6月籌 時間夾好晒
係咪衰呢？本身喺網上口水戰下咪算
囉，早前書展期間，狗達對喺檔口直播
食熱狗嘅神駒郁手郁腳，神駒亦動真格
咁去挖狗達嘅醜聞。
前晚，神駒就喺自己網台節目爆料，
話自己去咗查冊，發現狗達個石硤尾單
位，原來喺3個月前已經攞咗去銀行按，
質疑佢4月底按樓，6月就話籌錢搞網台
計劃，其實所籌嘅錢都只係為咗填氹，
恥笑一班畀咗錢嘅人「你哋幫緊黃洋達
贖樓咋」！
神駒再封埋狗達後路話，唔好攞籌款

係擺入公司做擋箭牌，「你兩公婆唔×
出糧嘅。」

神駒寸課金友幫狗填氹
神駒仲話，狗達等人之前仲話要永續

基本法，嚇大家樓契喺2047年之後就會
變廢紙，但佢自己就寧願按樓都唔賣，
反映佢對香港樓市嘅前景其實非常樂
觀，「咁講乜×嘢2047啊？講×完自己
都唔×信啦。」
佢再連環算賬，話狗達之前質疑「青

年新政」可以喺中銀開戶口就係鬼，點
知自己按樓都係交通銀行做，「咁你又
係咪鬼？」
除咗發現狗達按樓，神駒仲發現狗達

層411呎嘅樓係喺2007年用「沙士價」
加兩萬蚊買返嚟，即係間屋2003年 85

萬，到2007年狗達買入時，都係87萬咁
多，「養老鼠都唔止啦！」佢叫狗達交
代自己點解可以咁平買樓，再叫一班
「益友」各出其謀咁查吓。

心虛「冷處理」「啊」完當無事
俾人擺晒上枱咁樣衰，狗達有咩反

應？神駒友好、近排都全力打狗嘅「Jo-
Jo Wu」就貼咗張截圖出嚟，內容係「熱
狗」「Alan Fok」同狗達講「你仲要贖樓
嘛」，狗達仲以為自己神不知鬼不覺，
反問對方「贖咩樓」，然後對方就講咗
神駒踢爆一事，狗達就覆返句︰
「啊。」
「JoJo Wu」仲好抵死咁貼個查冊結果

出嚟，揶揄道︰「秀姑（狗達老婆陳秀
慧）嫁咗俾（畀）汪洋（狗達）咁耐，

層樓都係無佢名，只係一個幫過汪洋嘅
契弟。」「Sze Nga」就再刺激早前先大
鬧鄭松泰老婆嘅秀姑咁話︰「鄭松泰層
樓有無寫老婆名？」
「Sylvester Lam」食晒花生︰「查出

黎（嚟）激死秀姑。」
「Jonathan Luk」就幫狗達整咗個口

號︰「訂閱 PassionPrime，贖返我層
樓。」 ■香港文匯報記者 甘瑜

是次調查於去年11月至今年1月期間
進行，共有15間中學參與，收回

1,326份有效問卷。問題主要涵蓋四方
面，包括中學生對內地與香港關係的理
解，對國民身份的認同，對「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的看法，
以及有關中學生參與交流團的成效。
60.5%受訪學生認為自己同時具有中國
人及香港人的身份，比去年同樣調查上
升3.5個百分點，另有32.9%受訪學生認
為「我是香港人」，但比率較去年度下
降4.3個百分點，反映部分學生雖較傾向
認同香港人身份，但亦開始認同自己中
國人的身份。

46.7%認同交流助識國情
與內地交流方面，51.5%受訪學生未曾

參加過任何到內地的交流團，至於過去3年
曾參與內地交流團的受訪學生中，46.7%人
認同交流團有助加強他們對國情的了解，
40.8%同意交流團有助他們持開放態度，改
變對內地的觀感。另外，逾三成學生表示
願意往內地升學進修（32.5%）、創業
（34.6%）及工作（31.9%），反映學生對
內地仍有一定距離感。

學友社建議增基本法教育
雖然上述數字帶出積極訊息，但調查

同時反映了一些憂慮。其中，42.6%受訪
學生認為香港與內地不需加強交流和融
合，但亦不需刻意保持距離，另有24%
學生對兩地融合表示須保持一定距離。
調查亦提到高達兩三成的受訪學生表示
不認識「一國兩制」、「港人治港」、

高度自治的相關描述。
學友社表示，是次調查反映學生對「一

國兩制」及基本法認識不足，建議政府加
強相關教育，讓學生對香港與國家的關係
有更全面認識。學友社統籌主任方富正指
出：「我們見到（內地交流團）資源都非
常豐富，但仍然有這麼多人沒有到內地交
流，政府需要研究資源是否足夠分配。」
他建議政府應讓更多學生參與內地交流

團，又認為可在設計交流活動時加入更多
與當地民眾互動及生活體驗的項目。

張民炳：了解機遇減距離

香港教育政策關注社主席張民炳接受
香港文匯報訪問時分析，不少同學對內
地仍有距離感，是源於學生對內地缺乏
認識，未掌握清楚內地最新的發展。他
坦言：「不要說學生對國家缺乏認識，
甚至連教他們的老師都未必認識。」
他指出，要加強學生對祖國的連繫和
親切感，首先是要學生明白祖國發展對
自己的切身關係。
他又說，若學生能親身到內地，如

「粵港澳大灣區」的城市，了解國家發
展為香港所帶來的巨大機遇，自然就可
減少對內地的距離感。

香港文匯報訊（記者 聶曉
輝）隨着中美貿易戰持續發
酵，拖累向好的環球經濟及損
害全球經濟增長，部分港人開
始擔心香港或因而受到極大牽
連，預計本港經濟將於明年初
面對直接和間接的廣泛影響，
當中進出口行業更是首當其
衝，受到直接波及，牽涉50萬
名從業員及本地生產總值
20%、即每年逾5,000億元的貢
獻。
工聯會勞工界立法會議員何
啟明與一班香港進出口貿易從
業員協會成員昨日到政府總部
請願，促請當局盡快為業界作
出防範措施，以保業界生計。
何啟明表示，貿易戰對各行

各業造成深遠的影響，甚至擾
亂行業本身的結構，以人數眾
多的進出口貿易界別為例，若
戰火繼續蔓延，定會嚴重影響
業界的生計，引發多人被裁的
惡果，長遠對整個行業造成相
當的破壞，希望政府能加大力

度，保障全港打工仔的飯碗。

業界憂觸發裁員潮
協會密切關注及擔憂業界50

萬名從業員的職業生活，要求
政府及相關部門密切留意貿易
戰對業界僱員的衝擊及影響，
避免貿易戰令相關從業員的固
有權益受損，即被迫減薪、凍
薪甚至削減人手，最終引發一
系列裁員潮。協會並以2008年
金融海嘯為例指出，業界失業

率由原來的2.7%升至5%。
協會強烈要求政府即時研究貿

易戰對業界的影響，以及若持續
升溫所產生的漣漪效應，同時必
需加強與業界的溝通，以業界僱
員的應有權益為大前提，提供相
關協助，有效保障從業員的就業
生計，以推動行業的發展。
協會期望財政司司長陳茂波盡

快提供切實可行的回應，以有效
釋除業界 50萬名從業員的疑
慮。

貿戰牽連進出口界 何啟明促保障生計

■何啟明與香港進出口貿易從業員協會成員昨日到政府總部請願，
促請當局盡快為業界作出防範措施，以保障業界生計。

狗達跪地昆「熱狗」過橋籌旗為贖樓？
&1��

■張建宗（左三）讚揚紀律部隊「不單工作時
嚴守紀律，放諸捐血亦然」。

■學友社調查
發現，60.5%
受訪學生認為
自己同時具有
中國人及香港
人的身份，按
年上升3.5個
百分點。
香港文匯報

記者
陳永臣 攝

▲仇思達喺節目踢爆黃洋達
按咗層樓。 fb短片截圖

▶黃洋達得知事件後
「啊」咗一聲。fb截圖

■網民製圖揶揄狗達夫婦個網台訂購其
實只係為咗幫自己贖樓。


